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Sloveso FINIR
(s)končit, dokončit

______
sloveso 2. tř.

Je finis nous finissons
Tu finis vous finissez j´ai fini
Il finit ils finissent

Některá další slovesa 2. tř.: SALIR (špinit) GRANDIR (růst)

BLANCHIR (bělat) ROUGIR (červenat se)

• Le cours finit à cing heures. - Kurz končí v pět hodin.

• Vous finissez à quatre heures? - Končíte ve čtyři?

• J´aime les histoires qui finissent bien. - Mám rád příběhy, které končí dobře.

• Nous choisissons un livre pour Jacques. - Vybíráme knihu pro Jakuba.

• Avez-vous choisi un article intéressant? - Vybrali jste zajímavý článek?

• Tout est bien qui finit bien. - Konec dobrý, všechno dobré.



Ex.: À quelle heure finissent-ils?

Ils finissent à cinq heures.

1. Paul ………….. à deux heures et demie.

2. Vous ………….. à trois heures?

3. Ils ………….. à quatre heures et demie.

4. Nous ………….. à quatre heures.

5. Tu ………….. à deux heures?

6. Je ………….. à trois heures et demie.

298/1

Řekněte, v kolik hodin kdo skončí.



Ex.: Daniel va finir à cing heures?

Oui, il finit à cinq heures comme d´habitude.

1. Vous allez finir à trois heures?

2. Tu vas finir à quatre heures?

3. Tes parents vont finir à six heures?

4. Ta copine va finir à sept heures?

5. Samedi, nous allons finir à deux heures?

298/2

Řekněte, že končí jako obvykle.



1. Nous n´avons rien acheté.

2. Nous achetons un appareil photo.

3. Ils achètent une voiture.

4. Vous achetez une montre?

5. Tu achètes un appartement?

6. Il achète un manteau.

298/5

Sloveso ACHETER nahraďte slovesem CHOISIR.



Sloveso SORTIR
vyjít, jít (ven)

______
sloveso 3. tř.

Je sors nous sortons
Tu sors vous sortez je suis sorti, e
Il sort ils sortent

Některá další slovesa 3. tř.: PARTIR (odejít, odjet)
SERVIR (sloužit, (na)servírovat)

• Vous sortez ce soir? - Jdete dnes večer někam?

• Quand tu sors du métro, le Louvre - Když vyjdeš z metra, Louvre je naproti.

est en face.



Sloveso OUVRIR
otevřít
______

sloveso 3. tř.

J´ouvre nous ouvrons
Tu ouvres vous ouvrez j´ai ouvert
Il ouvre ils ouvrent

• Ouvrez vos livres. - Otevřete (si) knihy.

• Ce supermarché ouvre le dimanche. - Ten supermarket je otevřen v neděli.



1. Paul ………….. ce soir.

2. Vous ………….. samedi.

3. Nous ………….. beaucoup.

4. Les Picard ………….. le dimanche.

5. Tu ………….. souvent.

6. Je ne ………….. jamais.

298/6

Doplňte vhodné tvary slovesa SORTIR.



Ex.: Elle va danser.

Elle sort (maintenant)? Il est tard!

1. Nous allons chez les Picard.

2. Il va au cinéma.

3. Ils vont au restaurant.

4. Je vais faire un tour.

5. Elles vont au théâtre.

6. Elle va faire des achats.

298/7

Reagujte pomocí slovesa SORTIR a uveďte důvod svého údivu.



1. Ce magasin ……………. à huit heures.

2. Il fait chaud. Pourquoi n´ …………….-tu pas la fenêtre?

3. ……………. vos livres!

4. On sonne. Pourquoi n´ …………….-vous pas la porte?

5. Il y a peut-être une bombe mais ils ……………. le paquet quand même.

6. Nous ……………. dans une heure, Monsieur.

7. Pourquoi est-ce que tu as ……………. ma lettre?

8. J´ ……………. la petite valise ou le grand sac?

298/8

Doplňte vhodné tvary slovesa OUVRIR.



Stupňování přídavných 
jmen a  příslovcí

Tvoří se pravidelně  a vždy s ohledem na číslo a rod.

Fort, e

Plus fort, e
/silnější/

Le/la plus fort, e
/nejsilnější/

Moins fort, e
/slabší/

Le/la moins fort, e
/nejslabší/

• Il est plus fort que moi.
• Elle est moins forte que moi.
• Je parle vite mais tu parles plus vite.
• Elle est la plus belle de toutes.



• Lucie est aussi sympathique que Mireille. - Lucie je stejně sympatická jako Mireille.

• Paul n´est pas si/aussi gentil que Marc. - Pavel není tak hodný jako Marek.

• Daniel travaille aussi bien que François. - Daniel pracuje stejně dobře jako František.

Rovnost vyjádříme pomocí těchto výrazů aussi …. que    = tak jako

V záporu užijeme:
aussi …. que
si …. que

= ne tak jako



• Ve 3 stupni může být místo členu použito zájmeno přivlastňovací.

! Než = que !
České jako překládáme výrazem que.

!   NIKDY nepřekládáme výrazem COMME.  !

C´est sa plus belle robe. - To jsou její nejhezčí šaty.

• Stojí-li přídavné jméno ve 3 stupni za podstatným jménem, je člen jak u podstatného, tak u 
přídavného jména. 

C´est le livre le plus intéressant. - Je to nejzajímavější kniha.
C´est la fille la moins sympathique. - je to nejnesympatičtější dívka.



BON MEILLEUR LE MEILLEUR

MAUVAIS PIRE LE PIRE

PŘÍDAVNÁ JMÉNA

BIEN MIEUX LE MIEUX

MAL PIS LE PIS

PŘÍSLOVCE




	Snímek 1: BaVe_12.12_eleve
	Snímek 2
	Snímek 3: Sloveso FINIR (s)končit, dokončit ______ sloveso 2. tř.
	Snímek 4
	Snímek 5
	Snímek 6
	Snímek 7: Sloveso SORTIR vyjít, jít (ven) ______ sloveso 3. tř.
	Snímek 8: Sloveso OUVRIR otevřít ______ sloveso 3. tř.
	Snímek 9
	Snímek 10
	Snímek 11
	Snímek 12: Stupňování přídavných jmen a  příslovcí
	Snímek 13
	Snímek 14
	Snímek 15
	Snímek 16

